

CARNET PAROISSIAL

Baptême :

Dimanche 22 juin : Théo Souchay Ramos-Pirès

LITURGIE

Lecture du livre des Actes des Apôtres 3, 1-10

Psaumes 18A (19)

R/ Par toute la terre s'en va leur message. (Ps 18, 5)

Les cieux proclament la gloire de Dieu,
le firmament raconte l'ouvrage de ses mains.
Le jour au jour en livre le récit
et la nuit à la nuit en donne connaissance.

Pas de paroles dans ce récit,
pas de voix qui s'entende ;
mais sur toute la terre en paraît le message
et la nouvelle, aux limites du monde

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates 1, 11-20

Évangile de Jésus-Christ selon saint Luc 21, 15-19

PROGRAMME MUSICAL

Samedi 28 et dimanche 29 juin à 18h30, Joseph Amiel

Prélude : Introduction – Choral de la Suite Gothique
de Léon Boëllmann

Offertoire : Menuet Gothique

Communion : Prière à Notre Dame

Sortie : Toccata

Dimanche 29 juin à 10h30, Éric Lebrun

Prélude : Improvisation

Offertoire : Improvisation

Communion : Concerto en la mineur (Largo) de Bach d'après Vivaldi

Sortie : Improvisation

FÊTES RELIGIEUSES

Lundi 30 juin : Les saints premiers martyrs de l'Église de Rome.

Jeudi 3 juillet : Saint Thomas, Apôtre, fête.

Vendredi 4 juillet : Sainte Élisabeth, reine du Portugal, + 1336.

Samedi 5 juillet : Saint Antoine-Marie Zaccaria, prêtre, + 1539.

DISCOURS DU PAPE LÉON XIV AUX PARLEMENTAIRES À L'OCCASION DU JUBILÉ DES POUVOIRS PUBLICS

- EXTRAIT -
Samedi 21 juin 2025

(...) La deuxième réflexion porte sur la liberté religieuse et le dialogue interreligieux. Dans ce domaine également, aujourd'hui toujours plus actuel, l'action politique peut faire beaucoup, en promouvant les conditions favorables à une liberté religieuse effective et au développement d'un dialogue respectueux et constructif entre les diverses communautés religieuses. Croire en Dieu, avec les valeurs positives qui en découlent, constitue une immense source de bien et de vérité dans la vie des personnes et des communautés. Saint Augustin, à ce propos, évoquait le passage chez l'homme de l'amor sui — l'amour égoïste de soi, fermé et destructeur — à l'amor Dei — l'amour gratuit, enraciné en Dieu et conduisant au don de soi —, comme élément fondamental de la construction de la civitas Dei, c'est-à-dire d'une société dans laquelle la loi fondamentale est la charité (cf. *De civitate Dei*, XIV, 28).

Pour avoir alors un point de référence unitaire dans l'action politique, au lieu d'exclure a priori, dans les processus décisionnels, la référence au transcendant, il convient d'y rechercher ce qui unit chacun. À cet égard, un point de référence incontournable est celui de la loi naturelle: non pas écrite de la main de l'homme, mais reconnue comme valide universellement et en tout temps, qui trouve dans la nature même sa forme la plus plausible et convaincante. Dans l'Antiquité, Cicéron en était déjà un éminent interprète, en écrivant dans *De republica*: «Il est une loi véritable, la droite raison conforme à la nature, immuable, éternelle, qui appelle l'homme au bien par ses commandements, et le détourne du mal par ses menaces [...]. On ne peut ni l'infirmier par d'autres lois, ni déroger à quelqu'un de ses préceptes, ni l'abroger tout entière; ni le sénat ni le peuple ne peuvent nous dégager de son empire; elle n'a pas besoin d'interprète qui l'explique; il n'y en aura pas une à Rome, une autre à Athènes, une aujourd'hui, une autre dans un siècle; mais une seule et même loi éternelle et inaltérable régit à la fois tous les peuples, dans tous les temps» (Cicéron, *La République*, III, 22).

La loi naturelle, universellement valide au-delà d'autres opinions pouvant être discutées, constitue la boussole pour légiférer et agir, notamment face aux délicates questions éthiques qui, aujourd'hui plus que par le passé, touchent le domaine de la vie personnelle et de la vie privée.

La Déclaration universelle des droits de l'homme, approuvée et proclamée par les Nations unies le 10 décembre 1948, appartient désormais au patrimoine culturel de l'humanité. Ce texte, toujours actuel, peut contribuer de manière décisive à replacer la personne humaine, dans son intégrité inviolable, à la base de la recherche de vérité, afin de rendre sa dignité à ceux qui ne se sentent pas respectés dans leur for intérieur et dans les exigences de leur conscience. (...)

Paroisse Saint-Antoine des Quinze-Vingts - Paris 12ème

Église : 66 avenue Ledru Rollin ou 57 rue Traversière - Tel : 01 53 17 19 00

Chapelle de l'Agneau de Dieu : 2 place Henri Frenay - Tél : 01 43 07 00 47

Courriel: secretariat@saqv.fr ou chapelle.agneaudedieu@orange.fr

Site : www.saqv.fr



Du 29 juin au 5 juillet 2025
Saint Pierre et saint Paul, fête
13è dimanche du Temps Ordinaire - Année C

« Le moment de mon départ est venu ».

Ce dimanche, nous célébrons la solennité des saints Pierre et Paul : deux figures fondatrices de l'Église, aussi différentes que complémentaires. L'un pêcheur, enraciné dans la terre d'Israël, plus porté à l'action qu'à la parole ; l'autre, pharisien intellectuel, formé à la Loi et habile rhétoricien. L'un, intime de Jésus qu'il a suivi fidèlement ; l'autre évangélisé par le Ressuscité dans une expérience mystique foudroyante qui l'arrache à son passé de persécuteur. L'un, souvent impulsif : il marche sur l'eau, puis doute ; il confesse, puis renie. L'autre, réfléchi, qui manie la parole avec force et précision. L'un, apôtre des Juifs, des circoncis ; l'autre, apôtre des gentils, des païens. L'un, figure de l'unité, roc sur lequel l'Église est fondée ; l'autre, prophète infatigable de la mission jusqu'aux extrémités de la terre dans la force de l'Esprit.

Les deux brûlant du même feu de l'amour du Christ et du désir de Le faire connaître. Les deux contribuant à l'expansion de l'Église et se rejoignant à Rome dans le martyre, dans une même offrande de leur vie pour Celui qui est mort pour tout homme. La liturgie les unit dans une même fête, signe que l'Église est bâtie à la fois sur le roc de l'institution humaine qui la structure et sur le jaillissement charismatique de l'Esprit Saint qui toujours la renouvelle ! Aimons l'Église telle que le Seigneur Jésus la bâtit. L'Église est à la fois humaine et divine dans sa réalité ! Le Seigneur Jésus m'appelle à aimer l'Église telle qu'elle est, avec les prêtres de ma paroisse qui ne sont pas à la hauteur, avec des paroissiens trop accrochés à leurs services, avec l'accueil pour les nouveaux bien imparfaits, avec untel qui m'insupporte, avec unetelle trop bavarde, mais aussi avec la communion au Seigneur Jésus, les grâces de la Vie éternelle, les promesses de la gloire du Ciel et l'intercession incessante pour le salut du monde !

Aujourd'hui, je m'écrie avec Saint Paul : « *Le moment de mon départ est venu* », après 5 années au milieu de vous. Je rends grâce à Dieu pour tout ce que j'ai vécu au sein de cette belle paroisse, notamment son implication résolue auprès des plus pauvres (Hiver Solidaire, maraudes, Table de Marie, Conférence Saint-Vincent de Paul), sa grande qualité musicale (organiste, chœur, chœur des jeunes, animateurs...) et le dynamisme de ses catéchumènes et confirmands ! Je pars enrichi à votre contact et ma vie spirituelle s'est déployée ; j'espère avoir contribué à vous aider à progresser dans l'intimité avec notre Dieu, et demande pardon à tous ceux que j'ai pu blesser par des paroles maladroites ou des rigidités excessives. Comme les Saints Pierre et Paul, demeurons en communion de prière et annonçons le Christ avec fougue !

Abbé Édouard DACRE-WRIGHT

AGENDA PAROISSIAL

Dimanche 29 juin	Toutes les messes	Quête du Denier de Saint Pierre	Église
Jeudi 3 juillet	20h30	Dîner des conseils	Presbytère
Dimanche 6 juillet	12h00	Repas - Partagé	Chapelle de l'Agneau de Dieu

Quête du Denier de Saint Pierre

Cette quête est une contribution des catholiques aux finances du Vatican pour le fonctionnement de l'Église universelle. Le « **denier de Saint Pierre** » est aujourd'hui recueilli dans toutes les églises catholiques au cours d'une quête annuelle faite le **dimanche 29 juin**, jour de la fête de Saint Pierre.



Accueil à l'église

Seul l'accueil des prêtres sera assuré pendant les vacances, **du mardi 1er juillet jusqu'au mardi 2 septembre**.

Horaires : du mardi au vendredi de 17h à 18h



KT et aumônerie Collège-Lycée

La messe de rentrée est prévue le **dimanche 14 septembre** à 10h30, suivie du verre de l'amitié.

Aumônier : Abbé Tanneguy Viellard, tanneguy.viellard@saqv.fr ou au **01 53 17 19 04**.

⇒ **KT (pour les enfants du CP au CM2)** : reprise le **mardi 2 septembre à 15h30**.

Contact : Bénédicte Ologoudou, benedicte.ologoudou@gmail.com ou au **01 53 17 19 08**.

⇒ **Aumônerie (pour les jeunes collégiens et lycéens)** : reprise le **mardi 2 septembre de 18h00 à 20h**.

Contact : Delphine Bauchet aumoneriesaintantoine@gmail.com ou au **06 64 52 64 84**.

Que ce soit par curiosité, par soif de connaître Dieu ou pour se préparer à un sacrement, la paroisse accompagne votre enfant dans sa démarche de foi, dans la découverte de soi et de Dieu.

Les documents pour inscription sont disponibles sur le site de la paroisse : www.saqv.fr, **rubrique** : Activités/groupes

Catéchisme adultes

Souhaitez-vous vous préparer au sacrement du Baptême, de la Communion ou de la Confirmation ?

Ou juste (re)découvrir la foi chrétienne ? Cela peut se faire à tout âge.

Contact : Abbé Tanneguy Viellard, tanneguy.viellard@saqv.fr
01 53 17 19 04



Groupes Scouts de Saint-Antoine des XV-XX

♦ Scouts Unitaires de France (SUF)

Leur rentrée est prévue le **week-end du 20 et 21 septembre**.

N'hésitez pas à y inscrire vos enfants et vos jeunes dès maintenant, qu'ils apprennent à progresser au sein de la nature, sous le regard de Dieu.



Contact : Chefs de groupe, Camille et François Rosenfeld
parisstantoine@scouts-unitaires.org

♦ Scouts et Guides de France (SGDF)

Pour les 6 à 20 ans, vous découvrirez le monde et apprendrez le vivre-ensemble au sein de ce groupe.



Les précisions vous seront communiquées ultérieurement.

Contact : Chefs de groupe, Sophie et Denis Schemoul
sgdf.saqv@gmail.com

Maison paroissiale

L'AEPS Saint-Antoine - Les 4 Horizons recherche des bénévoles pour la rentrée scolaire 2025-2026.

Quel que soit votre profil, votre motivation, votre âge, que vous soyez étudiant, avec ou sans emploi, ou même retraité, **vous êtes tous les bienvenus !**

Les 4 Horizons proposent aux familles du quartier un accompagnement scolaire pour les enfants de 6 à 11 ans (CP au CM2) les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 17h à 18h.

Il n'y a pas d'obligation de se rendre disponible plusieurs fois par semaine. Le but est d'aider les enfants à développer leurs capacités, à prendre confiance en eux et à gagner en autonomie.

Durant toute l'année, le bénévolat est essentiel !

Adresse : 48 rue Traversière - 75012 Paris - 01 43 43 59 93



Équipe TANDEM

Pour les jeunes couples, de 0 à 5 ans de mariage, qui veulent se retrouver pour partager leurs expériences et découvrir la spiritualité conjugale.

Contact : Abbé Stéphane Gravereau, stephane.gravereau@saqv.fr



Paris XII

Le numéro du mois de juin est sur les présentoirs de l'église : « **Chanter, vibrer et partager** ».

N'hésitez pas à faire connaître les paroisses du doyenné Picpus-Bercy à votre entourage, en partageant ce journal.



Jubilé des jeunes 2025 avec le groupe Picpus-Bercy

37 jeunes, animateurs et aumôniers du doyenné partiront cet été au Jubilé des Jeunes. C'est une grande joie pour l'abbé Tanneguy Viellard et Montane Morterol de les accompagner.

Le groupe est complet !

Dates à retenir :

- **1er juillet** : soirée avant le départ avec le programme définitif et les derniers conseils pratiques
- **27 juillet** : le grand départ
- **3 août** : messe célébrée par le pape Léon XIV

Contact : Lise-Hélène Brunon, rome2025@saqv.fr



Déjeuner partagé à la chapelle de l'Agneau de Dieu

Le **dimanche 6 juillet**, après la messe de 11h00, venez partager votre déjeuner en toute convivialité et fraternité, seul, en famille ou avec un ami.

Tout le monde est bienvenu !

Adresse : 2 place Henry Frenay, 75012 Paris

Tél : 01 43 07 00 47



Demande d'hébergement

Le jeune chœur de Guadeloupe, dirigé par Béatrice Wronecki, viendra en Métropole du 8 au 12 octobre pour se produire aux « Rendez-vous de l'Histoire » à Blois le vendredi 10 octobre. Ils passeront les journées des **8, 9 et 11 octobre** à Paris pour découvrir des lieux de la scène lyrique et animer une messe à Saint Antoine...

Ils sont 17 jeunes majeurs encore étudiants et nous cherchons des hébergements. Si vous avez la possibilité d'en recevoir 1 ou 2, merci de contacter aussi rapidement que possible, de préférence avant le 15 juillet pour faciliter l'organisation. **MERCI !**

Contact : Anne Wronecki au 06 74 36 91 75 ou anne_wronecki@yahoo.fr

Vivre le Jubilé à Paris

Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, a déclaré par décret 6 églises jubilaires pour le Jubilé ordinaire de l'année 2025. Elles accueillent les pèlerins et proposent des démarches particulières pour vivre « l'expérience vivante de l'amour de Dieu qui suscite dans le cœur l'espérance certaine du salut dans le Christ » :

- La basilique du Sacré-Cœur de Montmartre (18è)
- Sainte-Jeanne d'Arc (18è)
- Notre-Dame des Victoires (2è)
- Notre-Dame du Perpétuel Secours (11è)
- Sainte-Clotilde (7è)
- Notre-Dame de Paris (4è)

Informations : dioceseparis.fr

